

«Justicia y concomitancias con monárquicos y cedistas, se repelen.»



ORGANO DE LAS JUVENTUDES LIBERTARIAS DE CATALUÑA Y BALEARES

AÑO II N.º 20

6 DE OCTUBRE DE 1946

PRECIO 0'50 PTAS

¿ Monarquía ? ¿ Gobierno de Frente Nacional ?

¡ NO ! Solución del problema español inspirado en el espíritu del 19 de Julio.

DESLINDANDO CAMPOS

Antifascismo y Antifranquismo

Gustamos los libertarios de llamar las cosas por su verdadero nombre y repudiamos toda situación ambigua. Por conocemos de sobra el mimetismo de estas alimañas. Lo otra parte sentimos una especial inclinación al estudio de la fauna política tan rica en familias, especies y tipos raros ya clasificación minuciosa pondría en un brete al más duchoso de los sabios.

Mu has veces y con diversos pretextos se ha hablado sobre antifascismo. Nosotros, que como antifascistas no nos limitamos a combati al fascismo por sus efectos sino que niobra, profundizamos las causas que le dieron vida, tenemos una opinión muy particular sobre los antifascistas de opinión que se catalogan como tales. Entendemos que hay tales, tienen una cuenta pendiente con el pueblo español una gradación cualitativa en el significado antifascista de cada organización siempre en razón directa del contenido revolucionario de la misma, pues las raíces del fascismo calan tan hondo que la superficial acción de muchos nada le afecta. Pero estimamos que con mas o menos vigor están definidas como antifascistas aquellas organizaciones que plantaron batalla a la reacción en el periodo 1936-39 y siguiente, igual que conceptuamos como fascistas aquellas otras que formaron la coalición reaccionaria encabezada por Franco. Décimos esto porque en los últimos tiempos se ha confundido con sospechosa insistencia los términos antifascista y antifranquista, aplicando este último esquifitativo a ciertos núcleos reaccionarios de probada actuación fascista y quieren definirnos al margen de ciertas «conveniencias» peligrosas. Los sempiternos caimanes de la política de estercolero que siempre padecio España, cuando la nave fascista en que piratearon amenaza hundirse, disponen a abandonarla cubiertos con la amplia y acogedora capa del «antifranquismo». Maniobra indigna que confian realizar apoyados en la mayoría de ciertos despiadados grupitos de opinión.

No nos extraña este aparente viraje ~~en redondo~~ pues conocemos de sobra el mimetismo de estas alimañas. Lo fundamental para estos «buitres» es seguir clavando sus garras en la macerada carne del pueblo español. Pero los verdaderos antifascistas, los que basamos la lucha contra la tiranía no en derribar a un hombre (que merece mil veces la muerte), sino en la destrucción del sistema de opresión que representa, no nos dejamos engañar ni estamos dispuestos a silenciar la maldad que comete el fascismo ni la opresión que niobra, pues nuestro silencio equivaldría a manifiesta complicidad. Y por eso decimos que esos «antifranquistas» de hoy que no son antifascistas, los sectores aunquen fueran auténticos enemigos de Franco, que no sepan que no les perdonará el daño causado ni la sangre derramada y que no resuciará a ajusticiarlos conjuntamente con la muerte de la que les sirve de caudillo.

Un manifiesto de nuestro Comité Peninsular EN LA BRECHA

Cuando hace más de diez años en las jornadas del 36, el pueblo luchó en la calle, en defensa de sus libertades, se hizo acreedor a la posesión de formas superiores de vida.

Hoy, a los dos lustros de aquella fecha, nuestro pueblo arrasta en los pies los grillos que le amarró el fascismo internacional y la aeronia de las democracias occidentales.

De los factores que labraron nuestra ruina solo subsisten hoy los que facilitaron con su inhibición la consumación de nuestra esclavitud; los mismos que retroceden hoy, por la bastardía de mal interpretados intereses, la vuelta de España a la libertad.

Inglaterra tiene dos conceptos de la libertad y la democracia, uno para su uso exclusivo y este es más o menos auténtico, y otro, Sigue en la pág. 2º

¡GHIRALDO VIVE!

La prensa afin nos trajo el triste mensaje: - ¡Ha muerto Ghiraldo! - La implacable Perca lo sorprendió reuniendo todos sus brios y entusiasmos para volcarlos de nuevo en « Ideas y Figuras », su hermosa revista ácrata de etarra que se proponía resucitar. Tal ocurre a los anarquistas: la muerte los sorprende siempre tiendiendo por la VIDA.

¡ Ha muerto Ghiraldo! Terribles palabras que se nos enroscan en el corazón, lo oprimen, lo ahogan... Des enormes dolores fundidos en uno nos contratan: dolor punzante por la pérdida del viejo compañero; dolor intenso por la desaparición del formidable bardo de la Anarquía.

Es fatal: cada vez que nos abandonan hombres de la estirpe de Alberto Ghiraldo un abismo profundo se abre en nuestro interior. Max Nettlau, ese gigante octogenario de extraordinaria cultura, privilegiada inteligencia y alma infinitamente buena y comprensiva, también nos desgarró las entrañas con su fuga del mundo de los vivos-muertos al de los muertos-vivos. Y lo mismo nuestro admirado compañero Camilo Berneri, otro valor intelectual y ético del anarquismo internacional, arteramente asesinado por el fascismo rojo mientras luchaba contra el fascismo negro y contra todos los fascis - os declarados o encubiertos. Y así tantos otros...

En silencio lloramos a todos esos espíritus de excepción, a todos esos selectos iconoclastas, mientras los pueblos duermen el largo sueño de la SERVIDUMBRE VO LUNTARIA. Lágrimas que no ruedan por el rostro, sino que se derraman por las venas y nos queman la sangre son las nuestras. Lágrimas de amor, de angustia y de protesta. Lágrimas de indignación y desafío a este "orden" corrompido y miserable.

¿Y cómo permanecer imposibles ante la extinción de los grandes idealistas - abnegados bienj'adores de la especie - en un mundo de gentes tan pequeñas? Si es cierto que vamos de la animalidad a la Humanidad, en algo hemos de distinguirnos del antropóiteco. No nos avergonzamos de ser sensibles ni tememos proclamarlo, pese a vivir bajo el acecho de la bestia hipertrofiada con figura humana...

También Ghiraldo fué sensible y en grado superlativo. Por eso lloró el inmenso dolor de todas las razas y todos los tiempos. Por eso cantó con su lira potente y excesiva las gestas libertarias de los pueblos, pretéritas, presentes y futuras. Por eso apostrofó a los déspotas, mercaderes y fariseos de toda laya, vampiros insaciables que beben la sangre de todas las criaturas desdichadas de la Tierra. Por eso fustigó inexorablemente al capitalismo, la religión y el Estado con sus prosas audaces y flamígeras y sus versos vibrantes y proféticos.

Alma generosa, templo revolucionario, espíritu romántico y cosmopolita fué Ghiraldo.

Nació en la Argentina y en ella contraió relaciones amorosas con la bella Anarquía. Y en su defensa se batió como un bravo Espartaco moderno.

Amigo de los libres del mundo, amó la España rebelde, la España anárquica de los Salvochea y los Mella, los Ferrer y los Lorenzo. Esa misma España tan exaltada por otro gran poeta anarquista de Sudamérica que escribe maravillosamente en prosa rotunda: Pacheco. Ambos, Ghiraldo y Pacheco, se encariñaron con el pueblo español porque conocieron de cerca sus virtudes y defectos. Una de aquéllas es la de la insurrección inopinada, la de las rebeliones augustas glorificadas por el Poeta. ¡Temblad, fascistas!

Es verdad que Ghiraldo permaneció mucha tiempo retirado de la lucha activa. Pero ¡alto ahí! Detenerse a reflexionar en mitad del camino no equivale a volver grapas. Quien no abdica de sus ideas no es un claudicante. Claudicantes son aquéllos que pactan con el enemigo y traicionan a sus antiguos compañeros de armas.

Sus palabras no pueden ser más significativas respecto a las amalgamas políticas: — Engañifas, horchatas de Berlín, serán siempre todas las transacciones, todos los compromisos, todos los acuerdos políticos que se lleven a cabo con las clases dirigentes.

¡ Ghiraldo no ha muerto! Sobre vive en su obra. La llama fulgurante de su genio; esparcida en las páginas de « La Protesta ».

a « Ideas y Figuras », en « Alma Gaucha », « La Columna de Fuego », « Los Nuevos Caminos », « Humano Ardor » y demás creaciones suyas, seguirá iluminando las mentes inquietas. Pero lo que más perdurará entre las nuevas generaciones revolucionarias serán sus volcánicas e inspiradísimas estrofas de combatiente anárquico. Y es que Ghiraldo fué uno de los principales Caballeros del Ideal que

«...¡ Van la semilla del ideal sembrando,
Mientras a salvo ponen
El honor de los pueblos,
Cuando en los pueblos degenera el brio
Porque no hay Brutos que fulminen Césares!....»

¡ Ghiraldo vive! ¡ Vive y vivirá en nuestro recuerdo porque su espíritu ácrata está intimamente adherido a nuestra existencia! ¡ Salud a la Anarquía, Alberto!

LA VIRGEN ROJA

LUISA MICHEL

I

Así, dando al caido
Tu mano de dulzura en el combate,
Fuiste fuego de todo lo podrido,
Luz de amor para todo lo que late.

Con tu cabeza audaz de sublevada
Cruzaste por la tierra, victoriosa,
Despedazando el mal con una espada
En cuyo fijo floreció una rosa.

¡Rosa de amor que del amor vivía;
Súmum de gracia y virginal belleza;
Esperanza y fulgor que se expandía
Como la irradiación de una cabeza.

Sobre la faz del mundo, tu estandarte
Fué rojo, como roja es la mañana,
Como roja es la sangre y rojo el arte
Que de la vida entonan el hosano!

II

Eras la suave Luisa, sofocando
El humor en las llagas de los siervos
Y la terrible vengadora ahogando
En sus cuevas a todos los pretérvos.

Mística de una fe que no entendían
Sino los que han amado o han sufrido
Tus alas de ternura se extendían
Sobre toda tiniebla y todo olvido.

Amorosa y sonriente, enardecida,
Velabas sobre todos los dolores,
Teniendo siempre para cada herida
Gritos de horror y bálsamos de flores.

El odio y la bondad te embravescieron
Y en ti los pensamientos despertaron.
¡ Todas ignominias te temieron
Y todos los pesares te alabaron!

ALBERTO GHIRALDO

CLERO Y FASCISMO SE EQUIVALEN Y TIENEN
LAS MISMAS ARMAS MAQUIADEVICAS.

María Lacerda de Moura
Biblioteca de Comunicación
i Hemeroteca General



ESPICHE

....en la brecha

para cuantos en el mundo entero están catalogados por los estadios británicos como cipayos al servicio particular del imperio.

Señalemos, sin remontarnos a otro continente que el nuestro, como ejemplo de este aserto, los casos cárteles de Grecia y España, países a quienes Inglaterra trataba de aplicar para su uso, ese concepto de la libertad y de la Democracia que en la misma Albién se rechazaría por neo-fascista.

Españoles, parece ser que aquel país encuentra preferible la existencia en la Península de una oligarquía ocrática y viciosa, germe de incontables y futuros males, a la instauración de un régimen sano y democrático.

El problema español puede tomar derivaciones tortuosas y hora es ya de que también nosotros, pese a ser cipayos, hagamos alguna afirmación desde el punto de vista de nuestros intereses.

Daremos que solo en la medida en que seamos capaces de luchar, arma al brazo, obtendremos la libertad y gerencia de nuestro propio destino....

Si somos débiles nos aplicarán a la piel la marca candente que acrede nuestra mansedumbre y el porvenir de todos los españoles será subastado en innoble almoneda.

Si desencadenamos la lucha en cuartel, en todos los terrenos dura y despiadada, la piel de topo se convertirá en un terreno demasiado incómodo para todos cuantos han resuelto aprovecharse de nuestra dolorosa postración actual.

Afirmamos que no podrá ni deberá haber otra solución que la descomposición y la destrucción absoluta del franquismo y el rendir cuentas estrechas de todos cuantos en rigor se las deban al antifascismo.

Las J.J. LL. de España, por medio de sus grupos juveniles de acción, exhorta a todos, y en especial modo a la juventud española, a iniciar la lucha, sin desmayos, en perfecta mancomún de los sectores antifascistas, hasta que la cabeza de la hidra fascista haya sido aplastada por la poderosa planta de nuestros luchadores, contra todas las bastardas y frente a todos los intereses extranjeros.

¡A la acción, hasta al aniquilamiento del fascismo!

El Comité Peninsular de la F. J. J. L.

España, Septiembre 1946

Pienso y escribo

No se si lo leí, si alguien lo supo, si lo oí o bien si nació en el fondo de mi ser, no se, de lo que si estoy seguro es de que no diré nada nuevo.

«La palabra escrita es semilla que fructifica en el cerebro y en el corazón del hombre, a veces como zizaja empozonañada y otras como fruto de bondad, depende de quien lo siembra y en que termino lo hace.»

«Por qué escribo esto? He sabido que el periódico puede desaparecer momentáneamente si antes no llega algo que alivie su situación económica y crea drama que me duele esto. No es que tenga la pretensión de que este periódico juvenil sea una lumbrera; pero si que lo considero antorcha que ilumine algo la senda. Bien encauza lo puede ser el libro donde se miren las

almas jóvenes ansiosas de superarse y sedientas de enseñanzas; puede ser paladín de la Idea y llegar ahora donde llegó en otro tiempo: a las altas cumbres del Ideal.

Es lástima que sucumba ahora, Ayudémosle en lo que nuestras posibilidades nos lo permitan. Un grano no puede hacer nada, es verdad, pero todos sabemos que muchos granos forman un grano que puede abastecer a un pueblo. Sepámoslo pues mantenerlo a flote, como bandera de la Idea.

Yo sé que tú, joven libertario, lo less con interés y quisieras que fuese mejor, ayúdale y sé que.

No le dejemos morir.

Apartemos nuestro óculo, abramos en todas partes una suscripción «Pro Ruta».

ESTAN VERDES

Los deformistas han hecho circular el «bullo» de que nuestro caro vocero se imprime en Francia.

Seguramente que si en lugar de salir por los fueros del anarquismo dedicáramos losas a sus judas, dirían que lo redactan héroes y titanes en el mismísimo infierno.

— o —

Grandeza Castrense

En represalia a la traición que por ser fiel a la República le hizo al Ejército el general Miaja, los de la España «grande y libre» han castigado a su caballo a medio pienso.

Poco debe figurarse el noble bruto que su desgracia proviene de haber sido montado por tan ilustre personaje.

¡Y pensar que a lo mejor las «piñas» esposas de los torturadores pertenecen a la Sociedad Protectora de Animales! Intercedan por los caballos, señoras, ya que no lo hacen por los «pobres soldaditos»...

— o —

Memoria Corta?

Opinaba al darse a conocer el veredito un articulista de «La Prensa», que entre los condenados en Nuremberg debiera figurar el temible Zar Rojo, aventureño criminal de guerra que supo entenderse con los nacis para pillar a Polonia y ha señorado el dolor y la muerte en cuantos países fué invadiendo luego.

En su afán de clamar justicia olvidó el articulista a su Generalísimo, asesino de españoles que invadió España de fuerzas moras musulmanas y hitlerianas, y ofreció un milón de hombres al Ejército en agradecimiento a los servicios que este le prestó cuando el pueblo baña a sus cobardes mesnadas.

¡Hagan memoria, señores!

Desfachatez.

El Ministro de Justicia declaró recientemente que «en España las ideas se pueden expresar siempre que ello no represente abierta o encubiertamente una propaganda subversiva a una vuelta a la «situación» que determinó nuestra guerra civil». Cito lo que es igual: que en España pueden expresarse las ideas con tal que estas coincidan con los canones establecidos por el dеспota que la opone.

¡Oh, de cuán amplia libertad gozamos los españoles! Podemos gritar sin miedo:

¡Francol! ¡Francol! ¡Franco!

— o —

Desafío

Un redactor de «El Correo Catalán» el de «Dichos y hechos» comenta muy a menudo lo que hablan y dejan de hablar nuestros hermanos del exilio. Y como consideramos que no está bien que sólo nos propague la prensa que se halla fuera del alcance de sus lectores, desde esas columnas le emplazamos a contestar... si el amo le deja.

Líese con Pentalta cuando esta revista vuelve a aparecer pese a las damas estropajosas que se dejan pelillar por los curitas en las iglesias, y deje al periodista ácrata Carbó que se las entienda con «Lluita», pues se basta solo. Criticar a los que no están presentes es de chismosos. ¡Méjase con nosotros si se atreve!

— o —

Tauromaquia

En mi casa no comemos pero... se matan muchos toros.

Las Plazas de lidia son el símbolo y la síntesis de la Kultura franquista.

Y Franco, dicen sus fieles que es la salvación de la civilización occidental.

¡Viva la Pepa!

Nota importante

POR FALTA DE RECURSOS ECONOMICOS "RUTA" HA DEBIDO DEJAR DE APARECER TEMPORALMENTE. HOY VUELVE A LA PALESTRA ANTIFASCISTA Y REVOLUCIONARIA CON UN SABUDO EMOCIONADO A TODAS LAS VICTIMAS DEL TERROR GUBERNAMENTAL Y A TODOS LOS ANONIMOS FORJADORES DE UN MUNDO MEJOR.

UAB
Biblioteca de Comunicación
Hemeroteca General

F. I. J. L.

F. A. I

¡A los Trabajadores! ¡Al Pueblo Antifascista!

En el confuso concierto de voces heterogéneas que pregonan un antifascismo de opereta, no figura la voz del anarquismo ni la del pueblo. Y como antifascistas auténticos y revolucionarios de hecho, los jóvenes y viejos ácratas salimos una vez más a la palestra. El imperativo de nuestra conciencia nos impulsa a proclamar la verdad a los cuatro vientos, pese a quien pese y lesione los "intereses" que lesione. Aún a trueque de ser tildados por los caídos de la mala fe y de las peores artes de "enemigos de la unidad" y de otras ideas, hablaremos altivamente como es costumbre en nosotros. Queremos salvar nuestra responsabilidad ante la historia, juez inexorable de todas las acciones humanas. No hacerlo equivaldría a solidarizarnos con la traición, contribuyendo a perpetuar las cadenas de nuestros hermanos los explotados y tiranizados por el canibalismo fascista.

La catastrófica política que desde hace tiempo vienen siguiendo los paladines de la Alianza Nacional de Fuerzas Democráticas, está poniendo en entredicho ante los ojos del mundo progresivo la dignidad del antifascismo español. A imitación de la feudal y unanimemente vituperada Unión Nacional, los dirigentes de la Alianza preconizan una entente con la reacción monárquico-clerical. Sin embargo, ayer combatieron a sangre y fuego el PROGRAMA de la U. N. E., una de las encarnaciones del Vichuñismo. ¡Para ese viaje no hacen falta alforjas, amigos!

Con vistas a influir en el ánimo de los obreros sinceramente antifascistas y anticapitalistas encuadrados en la C. N. I. y en la U. G. T., se especula indignamente con los compañeros ahorreados en las cárceles, alegando que es pensando en su rápida liberación que se dà ese salto en el abismo. Pero nosotros tenemos pruebas suficientes de que la inmensa mayoría de los hombres sepultados en las mazmorras franquistas por el delito de pensar sinceramente detestan con toda su alma esa farsa humillante. Por lo que hace a los libertarios, no vacilamos en afirmar categóricamente que tienen plena conciencia de sus ideales y que jamás aceptarán una libertad comprada con los TREINTA DINEROS de Judas.

El caos en que se debate la civilización capitalista, agudizado por la última masacre internacional, ha hecho estragos en todos los países y en todos los sectores de opinión. En España dichos estragos han alcanzado proporciones gigantescas a causa de la feroz represión de la horde totalitaria. Muchos espíritus derivan sin norte, muchos hombres se sumergen en el mar peligroso de las prevaricaciones.

La "dirección" del conglomerado antifascista español vive una honda crisis ideológica y energética. En el preciso instante que más se hace sentir la necesidad de una acción coordinada y sistemática de todas las corrientes realmente liberales y sociales del país contra las fuerzas negras del sable, la bolsa y las sotanas que encabeza el troglodita Franco, los líderes de la Alianza inclinan lacayunamente la cerviz ante los eternos enemigos del pueblo. Cegados por el espejismo de las "convergencias", están apuñalando el espíritu popular del 19 de Julio de 1936. ¡Estupendo servicio prestan con su desreñable y detestable actitud al neo-fascismo hispano, apoyado en las muletas introducidas clandestinamente por los contrabandistas de las cancillerías!

¿Es posible que tan pronto hayan olvidado algunas personas la profunda significación del 19 de Julio? ¿Tanto se ha degradado su decoro antifascista? Tan negligentemente pasan por

alto el hecho de que esas fracciones a cuyas puertas llaman estuvieron ayer al otro lado de la barricada. ¿Dudan aún que volverán a estarlo mañana? ¿Es que ignoran acaso la historia del jesuitismo del militarismo y del feudalismo español cuya suprema síntesis es el fascismo? ¿No experimentan una repulsión cósmica al solo contacto con quienes compartieron con Franco y Falange la responsabilidad de la sangre derramada por muchos centenares de miles de hermanos nuestros que cayeron valerosamente en defensa de la libertad? ¿No comprenden que su gesto aludiente es una afrenta al recuerdo de esos desaparecidos, una mofa al sentimiento de sus madres, compañeras y hermanas que les lloran y claman justicia contra todos sus victimarios, un insulto a los presos antifascistas y revolucionarios que afrontan con entereza el suplicio y la muerte iluminados por la llama interior del Ideal?

¡No y no! En nombre de todos los luchadores anónimos que fuscundron y fecundaron con su sangre el árbol frondoso de la libertad; en nombre de todas las víctimas del fascismo; en nombre de los altos postulados enarbolados por el pueblo en las heroicas jornadas de Julio los anarquistas o consentiremos que alguien se arroje la representación del antifascismo militante para pueblos monárquicos, católicos y demás canalla reaccionaria. Estamos firmemente convencidos que todas las conciencias honradamente antifascistas sienten como nosotros. ¿Por qué no se ha consultado a los trabajadores conscientes antes de establecer esas escusas concomitantes con las derechas españolas, previas negociaciones con los heraldos de la Rubia Albión y agentes de los grandes "trusts" y "cartels" internacionales?

Los elementos "antifranquistas" de hoy son los fascistas de siempre. Las razones de sus piruetas presentes saltan a la vista de todo el que quiera ver, exceptuando los tapos de la "diplomacia" paludamente improvisada, humilde servidora de la diplomacia ineligente y metódica.

El barco talangista hace agua por todas partes y su tripulación se dispone a hacer el trasbordo a la nave "democrática", an es que aquél se hunda, sin pensar mucho ni poco en la suerte del capitán pirata. Este y sus más adictos también intentan salvarse del naufragio inevitable, colocando a la podrida embarcación algunos parches viejos y un nuevo nombre: «Democracia Orgánica».

Y si todo el mundo, hasta el propio Franco, se declarara "antifranquista" en España, ¿qué es el "antifranquismo"? Sencillamente, una mascarada romana y una mueca anglo-sajona. Un hábil ard. d, una astuta celada tendida por los malabaristas de altura a los píqueros del malabarismo. ¡Y quien sufre las consecuencias es el pobre Juan Pueblo!

Pero la militancia anarquista no se presta a ser juguete de esa vil marioneta y exhorta a todos los antifascistas de corazón a estrechar la solidaridad en la lucha violenta contra las huestes siniestras del fascismo y contra todo lo que tienda a desnaturalizar el sentido, iérrimo del 19 de Julio del 36. Los anarquistas desarmos vivamente la colaboración con todas las fuerzas políticas y sociales que en nuestra revolución empuñaron las armas contra el despotismo jesuítico-militar, excluyendo a los partidarios de las dictaduras. Ello no presupone que aceptemos la participación gubernamental. Todo lo contrario. Reivindicamos nuestra absoluta independencia como movimiento genuinamente socialista revolucionario y antiestatal.

¡Muera el fascismo! ¡Abajo la reacción encubierta!
¡VIVA LA LIBERTAD!

POR LA FEDERACION ANARQUISTA IBERICA
EL COMITE PENINSULAR

POR LAS JUVENTUDES LIBERTARIAS DE CATALUÑA Y BALEARES
EL COMITE REGIONAL

ESPAÑA SEPTIEMBRE 1946